

家族や地域があって初めて成り立つものだから
“農業”というより“農家”。
仲間として役に立てるることは喜びであり誇りです。

右から 佐藤省吾さん、長女すずちゃん、妻尚美さん、長男太君。



地域性を生かした
農“に取り組む

佐藤さんが取り組んでいるのは施設園芸と呼ばれるハウス栽培。尚美さんの実家の農地を借りて、夏場はトマト、冬場はレタスを作っています。2014年12月の午後、佐藤さんは7棟あるハウスのうちの一棟で黙々と春レタスの定植作業をしていました。農業のパートナーでもある尚美さんは2人目のお子さんが生まれたばかりで、お休み中です。

畑に立って遠くまで見渡すとき
深呼吸したくなるのはなぜでしょう。
採れたての作物を手に取ると
幸せな気分が湧いてくるのはなぜでしょう。
食べ物が生まれる場所はいのちが輝いている場所。
育てる人の笑顔がまぶしい場所。
農業や農村に魅せられて新規就農した青年の
真摯な姿や、地域を元気にする移住者の活躍…。
あなたもきっと出かけたくなる、
農村の今をリポートします。

特集

住みたい農村

「あなたを輝かせる出逢い、
ここにあります」

特集1
むかわ町 新規就農
佐藤省吾さん・尚美さんご夫婦と
地域の支援体制



conf a もくじ

- 1 住みたい農村【特集1】
新規就農2年目のご夫婦と地域の支援体制
佐藤省吾さん・尚美さん(むかわ町)
- 4 住みたい農村【特集2】
ニセコレストラン経営や有機野菜のネット販売
ニセコグリーンファーム
デニス・バン・デン・ブリングさん(俱知安町)
- 5 住みたい農村【特集3】
移住者の視点で地域に販賣を創出
「とかるね」千葉千栄美さん・貴一さん(豊頃町)
- 7 農のがっこう おとな編
体験リポート 畑でレストラン in 鶴沼ワイナリー
- 8 大地のめぐみレシピ～農家レストランから愛を込めて～②
南富良野町「Farm & Café ベリーズ」岡崎みゆきさんのそば粉のガレット
- 9 ふれあいファームへ行こう!
- 11 conf a農業塾
- 13 読者からのお便り
- 14 北海道からのお知らせ
- 15 北のいのち図鑑<畑編>

[ページ下情報]
移住・就農ミニ情報



地域の一員として生きる決意

「20代の頃、『世界を見てやろう』と海外へ飛び出し、さまざまな

の代表や妻の実家を始め、役場、JA、地域のみなさんの一丸と

なった支援を受けるうちに、農業づくりをする能力でしたが、僕自身は自分で「コツコツ何かを作り出す方が向いていると感じています」

ました。現地の状況を見て食料を作り出す農業の大切さも見えていきました。

「むかわは冬でも比較的温暖なので、こうして保温すると暖房費が一切かかりません。北海道の冬は雪が多く、ハウスの維持が難しいのですが、むかわは雪が少ないので、通年で栽培することができます」と、佐藤さんは地域ならではの農業を誇らしげに語ります。



土の上に敷いたマルチシートにあけられた穴をめがけ、ピンセットを使って一つ一つていねいに高さ4センチほどの可愛らしい苗を植えていきます。終了後、支柱の列に保溫シートをかけるとトンネルの出来上がり。

白いシートで覆われたハウスの中は、農業というよりSF映画の一シーンのようです。

「むかわは冬でも比較的温暖なので、こうして保温すると暖房費が一切かかりません。北海道の冬は雪が多く、ハウスの維持が難しいのですが、むかわは雪が少ないので、通年で栽培することができます」と、佐藤さんは地域ならではの農業を誇らしげに語ります。



アフリカやアジアで支援活動をしていた頃

佐藤さんは新千歳空港に近いことや温暖な気候にメリットがあり、経営のノウハウを学べることや、農業法人も勘案してむかわ町の農業法人に就職しました。

この日、ハウスを訪れた尚美

さんも「私の実

組織で経営したいと考えていた

佐藤さんは

農業を志して帰国後、

きました」農業を志して帰国後、

手応えを感じたのがむかわ町で

した。農業をビジネスとして会社

は家族や地域があつて初めて成

り立つもの」と意識が変わりまし

た」と佐藤さん。「地域の一員として恩返ししていきたい」と力を

込めます。



この日、ハウスを訪れた尚美さんも「私の実家は三人姉妹で、両親は娘に農業を継がせたい」と語りました。



作業の息抜きにお茶やお菓子が用意されていた

ウイーク頃がピーク。どんなレタス

春レタスの収穫は「ゴールデン

くは、という気持ちになつている

が夫と結婚したことで、ゆくゆくは、という気持ちになつている

面白くなってきたところです」と

意欲的に語ります。

春レタスの収穫は「ゴールデン